

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 12 á las 6 t.

S. M. la Reina D.<sup>a</sup> Isabel II ha llegado á esta corte y es muy visitada.

El Sr. Alonso Martínez está enfermo.

La fragata *Numancia* dirígese á Mahón.

En Francia se ha constituido el ministerio, bajo la presidencia de Mr. Tirard.

Madrid 12 á las 6'15 t.

El Sr. Fabié ha presentado al Senado una proposición incidental reclamando los documentos de la Junta Consultiva de Guerra.

El general Cassola considera peligroso llevarlos al Senado.

Madrid 12 á las 7'45 n.

Niégame que el Duque de Tetuan abandone el fusionismo.

El general Salamanca combatirá duramente la política ministerial.

Se ha diferido la celebración del consejo de ministros á causa de la enfermedad del señor Alonso Martínez.

(DEL SERVICIO PARTICULAR DE «EL ISLEÑO»)

Madrid 10 á las 6'45 t.

Los anarquistas han disparado tres tiros de pistola contra Mr. Ferry en la entrada de la cámara.

Mr. Ferry tiene dos balazos en el pecho.

Madrid 11 á las 7 t.

La Asamblea agraria ha acordado pedir la desnaturalización de los alcoholes industriales cualquiera sea su procedencia, y la uniformidad en toda España del impuesto de consumos.

Mr. Ferry sigue bien.

Mr. Fallieres ha renunciado el encargo de formar ministerio.

Madrid 11 á las 10'15 n.

Mr. Sadi-Carnot ha dado á Mr. Tirard el encargo de formar ministerio.

Mr. Ferry continúa en estado satisfactorio.

Bismarck se halla enfermo; los médicos le recomiendan se abstenga de toda clase de trabajos.

COTIZACIONES OFICIALES

4 por 100 interior . . . . .	66'80
4 por 100 amortizable . . . . .	84'10
Billetes Hipotecarios de Cuba . . . . .	98'15

## Mr. Carnot y su familia

Después de la nota biográfica del nuevo Presidente de la República vecina que hemos publicado hace algunos días, solo nos resta añadir algunos nuevos detalles relativos á su persona y á las causas que indudablemente han presidido con mayor eficacia á la honorífica elección de que acaba de ser objeto.

Mr. Carnot, que tiene ya cincuenta años, es hombre de carácter reservado en apariencia y tímido hasta cierto punto. Es delgado, de estatura regular, de ojos poco expresivos y usa barba cerrada, sumamente negra.

El presidente anda siempre muy erguido, como si le moviese un resorte. Su trato es afable y acoge benevolamente á cuantos á él se dirigen.

Conviene toda la prensa de París en que Mr. Carnot debe en primer término su elección á la acrisolada honradez de que tantas pruebas ha dado durante toda su vida política.

Recordábase estos días la firmeza de carácter con que, formando parte del gabinete, contestó á las recomendaciones de Mr. Grevy, para que se perdonasen á unos especuladores ciertos derechos debidos al Tesoro.

—¡Esto no se hará mientras sea yo ministro! —exclamó Mr. Carnot, provocando entonces el aplauso de sus compañeros y de cuantos tuvieron ocasión de enterarse de lo ocurrido.

Este hecho, en unión de otros análogos, han formado al presidente una reputación de probidad indiscutible que ha contribuido más que su valer y su modestia al ruidoso triunfo de su candidatura.

Mr. Carnot está casado hace veinte años con una hija de Mr. Dupont White, notable economista y escritor político que goza de un buen capital. Mme. Cecilia Carnot es una señora sencilla, modesta, de alguna instrucción, y sobre todo, muy mujer de su casa.

Tienen cuatro hijos: uno subteniente de infantería; una hija casada con un antiguo periodista, abogado y en la actualidad fiscal en Dijon; otro estudiando en la Escuela de Minas, y el más joven que cursa el bachillerato.

Mr. y Mme. Carnot han dejado para ir al Eliseo un piso tercero de la calle de Bassins, por el que pagaban 5.500 francos de alquiler al año.

Esta casa se compone de antecala, salón, comedor, despacho, un gabinete de señora, cuatro dormitorios, con gabinete tocador, y un cuarto de baño.

Los muebles son más cómodos que lujosos, exceptuando el gabinete de Mme. Carnot, arreglado por ella con mucho gusto y con obras de arte, á las que es muy aficionada.

Ninguno de los dos esposos es aficionado á las grandes recepciones. En su casa sólo dan comidas de familia, á las que suele asistir el hermano de Mr. Carnot, el padre y unos primos de Mme. Carnot, de la Banca de París.

Mr. Carnot sale de su casa rara vez de noche: se acuesta por regla general á las once y se levanta á las siete, poniéndose á trabajar.

Mme. Carnot practica fervorosamente el culto católico; todos los días oye misa, y los domingos asiste á la mayor en su parroquia, llevando á sus hijos.

No esperaba ni remotamente la elección de su esposo y estaba poco al corriente de los sucesos. El primero que le dió la noticia fué un amigo de la casa. Cuando llegó su esposo, después de haber estado en el Eliseo, no pudo contener las lágrimas, sintiéndose dominada por una emoción que participaba más de la inquietud que de la alegría.

El yerno del presidente es Mr. Cunisset, que estudió la carrera de Derecho en París, ingresando luego en el Colegio de Abogados de Dijón. Ha sido concejal y alcalde suplente de aquel Ayuntamiento. Es jefe del partido oportunista de Dijón, y ha colaborado en el *Progrés de la Côte-d'Or*, periódico adversario del *Petit Bourguignon*, órgano de Mr. Wilson.

El hermano de Mr. Carnot, Adolfo, que como aquel entró en la Escuela politécnica después de haber hecho brillantes estudios, ejerce pacíficamente su carrera de ingeniero, sin ocuparse para nada de política. En la actualidad es Director del Laboratorio de química de la Escuela de minas, donde se dedica á practicar análisis muy esmerados de aguas minerales.

En cuanto al padre, que es el decano de los senadores y vive modestamente en un quinto piso, ha pasado ya, según dice *El Figaro*, de las ambiciones comprometedoras, y ni él ni su familia han de ocasionar al presidente ningún quebradero de cabeza.

El hijo de Mr. Carnot, que se encuentra en Dijón, supo allí, mientras departía alegremente con varios amigos en el café de París, que su padre había sido nombrado presidente de la República francesa.

## Meeting de agricultores

El cinco del actual se inauguró en Madrid bajo la presidencia del Sr. Cárdenas (D. José), con asistencia de gran número de representantes de provincias y numeroso público que llenaba por completo el espacioso teatro de la Alhambra.

A continuación, el secretario de la Asociación leyó las bases que encarnan en sus líneas generales las aspiraciones de la clase agrícola, cuyas quejas han logrado despertar hondas simpatías en la opinión pública, tan interesada por la verdadera prosperidad de la patria.

Estas bases producto de las discusiones de la Asociación general de agricultores, fueron sometidas á la consideración de los que asistieron al meeting, cuyo objeto fué hacer públicos los trabajos de defensa de la clase agricultora.

En esas bases se pide la reducción de la contribución de inmuebles, cultivo y ganadería; la supresión de los recargos sobre contribuciones directas; el impuesto de derechos reales sobre herencias directas, supresión del derecho de consumo á las carnes y ganados, y rebaja en el de vinos y aceites; que se denuncien los tratados de comercio para poder reformar las tarifas, imponiéndose mientras esto puede hacerse, derechos transitorios á los artículos de más consumo; prohibición de fabricar y exportar vinos artificiales; que los aparatos de destilar pasen á figurar en la partida 217 del arancel de Aduanas;

que se procure evitar la introducción de petróleo refinado como si fuese petróleo bruto; formación de un reglamento de cartillas evaluatorias; protección eficaz al establecimiento de muestrarios de toda clase de productos agrícolas autorización á los Municipios para la adquisición de sementales perfeccionados y máquinas agrícolas; establecimiento de escuelas prácticas, y protección decidida por el Estado á todas las empresas que se propongan el aumento de productividad del suelo y transporte barato de sus frutos y cosechas.

Terminada la lectura de las bases, se abrió discusión según el turno que los representantes habían tomado antes de dar principio el meeting.

Los Sres. García (D. Diego), Ibarra, La Rosa, Rivas Moreno y López Martín, en sentido altamente proteccionista, contra el que protestó energicamente el Sr. Calvo Muñoz, afirmando que todos los Gobiernos han aplicado el criterio libre-cambista ó proteccionista, según la situación económica del país.

Se tomó el acuerdo de presentar las bases al Gobierno, y se dió por terminado el meeting.

## Noticias

### Del Extranjero

Ha salido de Tánger, con dirección á Mequinez, una diputación de notables moros.

Esta diputación, en la que figuran el hijo del Gobernador de Tánger, Ghassat, Aharadi, Jarumal, Sanich, Ahardan Sheriff Sadi, Bacali y otros, se dirige á Mequinez con objeto de felicitar al Sultán y ofrecerle regalos.

Es general la creencia de que el Sultán consultará á los notables su opinión acerca de la proyectada conferencia internacional que deberá celebrarse en Madrid sobre los asuntos de Marruecos.

Así lo telegrafían á un colega.

El Consejo de administración de la Compañía del Canal de Suez ha acordado por unanimidad, y á propuesta de Mr. Lesseps, tomar parte en la Exposición Universal de 1889.

El último censo da á la ciudad de Buenos Aires (República Argentina) una población de 434.000 almas. En 1878 no tenía más que 180 mil habitantes.

El progreso es enorme, gracias á la inmigración de extranjeros.

El Emperador de Rusia ha regalado á su esposa en el día de su santo un collar compuesto de 40 esmeraldas del mismo tamaño y de igual color.

Se ha tardado tres años en encontrar las piedras que forman aquella alhaja imperial.

De Berlín comunican que desde hace algunos días se observa un cambio frecuente de telegramas y de correos entre el Ministerio de la Guerra austriaco y el Mariscal Moltke, que consagra casi todo su tiempo al examen de los documentos que se le remiten.

El anciano Mariscal parece haberse convertido en consejero militar del Emperador Francisco José y tomar una parte muy activa en la organización de las fuerzas militares del Imperio austro-húngaro.

El 24 de octubre último falleció en Chile el almirante Condell, que tanto se distinguió y tal fama ganó durante la última guerra de aquella República con la del Perú.

La muerte del ilustre marino ha causado gran duelo en aquel país: los periódicos de Valparaíso consagran sendas columnas á la memoria del vencedor de Iquique. Sus funerales, costeados por el Estado, y cuyo coste no bajó de 10.000 pesos, han sido solemnísimos. Se proyecta levantarle una estatua.

### Marina inglesa

Según los periódicos ingleses el almirantazgo británico subvenciona actualmente 24 vapores mercantes, cuyos propietarios han consentido en transformarlos en buques de guerra en caso de necesidad. Otros 150 vapores se hallan inscriptos también en los registros de la marina, por poseer las condiciones necesarias para una transformación de aquel género.

La *Pall Mall Gazette* dice por otra parte, que según un arreglo concluido entre la metrópoli y la colonia australiana, en la última conferencia colonial, la marina inglesa se aumentará con una escuadra de cruceros del tipo más perfeccionado y con dos torpederos cuyos buques se des-

tinan á proteger las colonias británicas, sacándose los gastos de construcción y entretenimiento de los fondos que aquellas proporcionen.

### Nuevo alimento para la tropa

El 7.º cuerpo de la armada alemana, que ocupa la Westfalia, se ocupa en estos momentos en el ensayo de un nuevo alimento del cual han de hacer uso las tropas en las campañas futuras.

Consiste este alimento en pequeños pedazos de pan que tienen la forma de bombones ó cilindros, á manera de pequeños panes. Son elaborados con harina candeal mezclada con especias diversas; se conservan por largo tiempo y constituyen un alimento tan sabroso como reconstituyente. Cada soldado recibirá cierto número de panes, los cuales llevará en una bolsa de lienzo. Este alimento deberá ser usado en las marchas forzadas que no permiten hacer provisión de víveres ni menos condimentarlos.

### Los italianos en Africa

Segun los últimos despachos de Massuah, se advierte un gran movimiento en el campo abisinio, como si el enemigo pretendiese dar una batalla á los italianos en las inmediaciones de aquella ciudad. Numerosas fuerzas abisinias se están concentrando, y parece inminente un importante hecho de armas. Los italianos cuentan ya con las fuerzas necesarias para emprender un movimiento de avance.

Si no se ha emprendido antes, debe atribuirse á las grandes lluvias que han retrasado la expedición hacia el interior.

Parece que el caudillo abisinio Ras-Alula, después de conferenciar con el rey Juan, ha vuelto á ponerse al frente de las fuerzas que constituyen la vanguardia del ejército abisinio. Las tropas italianas están animadas del mejor espíritu.

Al rededor de Massuah se han construido una serie de puestos avanzados que hacen inexpugnable dicha plaza.

### La dimisión del General Moltke

El Mariscal Moltke, disgustado por los frecuentes ataques de una parte de la prensa alemana y de la prensa austriaca que le acusa de no haber estudiado detenidamente el fusil de repetición y de haber dotado al ejército alemán de un armamento inferior al que tiene el ejército francés ha indicado al Emperador Guillermo su propósito de presentar en un breve plazo la dimisión del cargo de jefe del Estado Mayor alemán.

Sólo á fuerza de reiteradas instancias del Emperador el Mariscal ha desistido de su determinación; pero haciendo constar que si la prensa continúa atacándole con el mismo encarnizamiento que hasta aquí, cederá su puesto á otro General más joven.

### El mensaje de Cleveland

Telegrafían de Washington que los productores y comerciantes en lanas, que representan un capital de 500 millones de dollars, han formulado una enérgica protesta contra el Mensaje remitido por Mr. Cleveland á las Cámaras.

Entienden que dicho mensaje perjudica directa y notablemente su industria, y que, aunque los derechos sobre las lanas fuesen abolidos, la reducción de los ingresos no pasaría de cinco millones de dollars.

### Nuestro embajador en París

Se ha verificado en el Eliseo la solemne recepción del Sr. León y Castillo, que ha entrado sus credenciales al Presidente de la República.

El discurso que el Embajador de España ha dirigido á M. Carnot ha sido muy afectuoso. Empezó felicitándole por su elevación á la primera magistratura de la República y expresando, á nombre de Su Majestad, fervientes votos por la prosperidad de Francia y por la felicidad del hombre de Estado encargado de dirigirla.

Dijo también que la Reina le había encomendado contribuyese á mantener estrechas amistades entre las dos naciones, tan unidas por sus intereses, y declaró que para el cumplimiento de esta misión contaba con sus vivas simpatías personales por Francia, que tanto ha contribuido al progreso humano. El Sr. León y Castillo terminó su discurso manifestando que esperaba contar con la benevolencia del Presidente del Gobierno francés para esta obra amistosa. Monsieur Carnot le contestó encargándole expresara á S. M. la Reina los sinceros votos que hacía por la prosperidad de su reinado y por el cumplimiento de la noble tarea que prosigue con tanta sabiduría como felicidad. Le aseguró el concurso del Presidente del Gobierno para la obra altamente importante de estrechar las relaciones entre España y Francia.



A la recepción asistió el Ministerio francés y todo el personal de la Secretaría de la Embajada. Después de terminado el solemne acto, el Sr. León y Castillo conferenció particularmente con M. Carnot.

El Embajador fué conducido al Elíseo en un coche de la Presidencia, y las tropas formadas ante dicho palacio le hicieron los honores.

### De la Península

S. M. la Reina ha recibido con grata satisfacción una preciosa medalla de oro conmemorativa de la expedición científica que visitó las obras del canal de Panamá, á expensas del Marqués de Campo. Acompaña á dicha medalla una carta de éste manifestando su sentimiento por no permitirle su estado de salud tener el honor de depositar en las Reales manos aquel recuerdo de la última expedición española al Pacífico.

El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado establecer el alumbrado eléctrico en las ramblas de Canaletas, Estudios, San José, Centro y Santa Mónica, paseo de Isabel II, plaza de Palacio y paseo de la Aduana hasta la entrada del Parque de aquella ciudad, con un coste de seis pesetas 75 céntimos por cada foco que deba alumbrar toda la noche y tres pesetas 75 céntimos los que deban alumbrar hasta la una de la madrugada.

El Director general de Comunicaciones, señor Mansi, ha dispuesto que todos los telegramas del servicio de la prensa se comuniquen en el concepto de urgentes, sin que se altere en nada la tarifa ordinaria.

El acuerdo merece elogios, y no hemos de escasearlos.

Con objeto de adjudicar las 5.000 pesetas destinadas por S. M. la Reina á premiar la mejor obra dramática entre las estrenadas este año, la Real Academia Española ha pedido á los Gobernadores civiles una nota de las producciones que se hallen dentro de las condiciones exigidas.

Dícese que el ministro de Hacienda presentará dentro de pocos días á las Cortes un proyecto de ley, modificando la de contabilidad, para que el año de recaudación termine en 1.º de Abril. Suponemos que será todo lo contrario; esto es, que el año económico empiece en 1.º de Abril.

En la misma fecha empieza el año económico en Inglaterra; pero no añade la noticia si se conserva el semestre de ampliación, que terminaría entónces en 30 de Septiembre.

En Francia el año económico corresponde al año natural; en Inglaterra empieza, como hemos dicho, en 1.º de Abril; en España empieza en 1.º de Julio. Veremos, cuando sea presentado el proyecto de ley, las razones que alega el ministro para esa modificación.

### Nafragio del «Isla de Panay»

Un telegrama del Vice-cónsul español en Lagos, dice que el vapor *Isla de Panay* ha embarrancado en la playa Doña Luz, pereciendo seis tripulantes y uno de los oficiales que mandaban el buque.

Créese que el buque podrá salvarse y se le han suministrado embarcaciones para la descarga.

Este vapor perteneciente á la Compañía Transatlántica fué construido en 1882 y es uno de los mayores que posee dicha compañía.

Ha salido de Cádiz el vapor *Satrustegui* con un inspector y auxilios.

A la población donde ha ocurrido el siniestro se ha teleografiado para que no se omitan gastos á fin de proporcionar á los pasajeros las mayores comodidades posibles.

Se cree que podrá salvarse el vapor. Entre tanto se ha mandado alistar el *Reina Mercedes* para reemplazar al *Isla de Panay*; que el viernes próximo deberá zarpar de Barcelona para Manila.

### Liga agraria

El día 7 celebró en Madrid la segunda sesión la Liga agraria, discutiéndose el tema segundo, que trata de la reforma del impuesto de consumos, supresión del reparto vecinal, rebaja en los derechos á las carnes, pan y aceites.

Varios representantes usaron de la palabra en pro y en contra del tema, sin señalar novedad alguna digna de mención, y defendiendo intereses tan encontrados, que no bastaría acaso una ley especial para cada representante si hubiera de dárseles gusto.

El labrador de Daroca, Sr. Soler, con gran sentido práctico opuso razones que si llamaban la atención fué por la novedad que encerraban, aunque en algunas no estuviera muy acertado, teniendo que demostrárselo la presidencia con gran tino. Lo que probó desde luego el señor Soler es la verdad que encierra aquél tan sabido refrán castellano: «debajo de una mala capa se oculta un buen bebedor».

Nadie podría adivinar que debajo de la capa parda del Sr. Soler hubiese un orador tan erudito y fácil, y que, entre otras cosas muy razonables defendiera la conveniencia de la rebaja

en la tributación, pero teniendo en cuenta que los Gobiernos todos necesitan de medios para cumplir sus fines.

Se presentaron distintas enmiendas al tema en discusión, y fueron propuestos para redactar el artículo, en armonía con la tendencia de las enmiendas citadas, los Sres. Soler, Marqués de Castillejo, Puerta, Oliva, Tobar y Ramos.

A las dos de la tarde comenzó el día 8 la tercera sesión con escasa concurrencia, dándose lectura del segundo tema, después de ser aprobada el acta de la sesión anterior.

Hicieron uso de la palabra los Sres. Rivas Moreno, Pando y Valle, Belinchón, marqués de Huelves, Cuenca, Ruiz de Castañeda, Chavarri, Cañabate, Ibarra, Román, Estéban, Tovar, Martín Rey, Brunet y Ortega.

La discusión llegó al tema sexto, hablando los diferentes oradores del sistema de recaudación y tratándose de consumos, territorial, impuesto sobre la renta y libre cambio.

Los representantes de las provincias de Galicia, Sres. Batanero, marqués de Figueroa, Díaz Cordobés, Rato, Villamil y Castro, dejaron varias proposiciones sobre la mesa, entre las cuales figura una pidiendo que se solicite del gobierno procure la desaparición de los obstáculos que se oponen á la importación de ganados vivos en Inglaterra, que se suprima el impuesto sobre el consumo de carnes, que se abaraten los trasportes de ganados y que se imponga un derecho extraordinario á la introducción de los mismos. Por otra proposición se solicita reducción en el número de ayuntamientos.

En la cuarta sesión, después de aprobarse el acta de la anterior, el señor marqués de Huelves, lee las conclusiones al tema tercero que quedaron aprobadas así, y son muy interesantes:

1.º Supresión del recargo por partidas fallidas.

2.º Exención de todo recargo de cobranza á las cuotas que se paguen anticipadas, ó sea el primer día de cada trimestre.

3.º Los descubiertos no se declararán ni se exigirán por la vía de apremio hasta finalizar cada trimestre.

4.º El reembolso de las cuotas no satisfechas se dirigirá contra la renta y el cultivo.

Y 5.º Las costas para la cobranza de los descubiertos en ningún caso podrán exceder del 10 por 100 de la cantidad que se persiga.

Se trató después del tema séptimo por los señores Rodríguez, Calvo y Muñoz y Luque, que expusieron acertadas consideraciones á propósito de la formación de cartillas evaluatorias.

Quedó aprobado el tema sexto en sentido de que se establezca el impuesto sobre la renta de los valores públicos.

El noveno, reducción de las tarifas de ferrocarriles fué discutido por los Sres. Díaz Forcada, Rivas Moreno y Estéban, y seguidamente se aprobó el tema sétimo, referente á las cartillas.

Con gran copia de datos, fueron discutidos después los temas 11, carreteras, y 4.º vinos y alcoholes, por los señores Bonilla, Moreno, Bueno, marqués de Cusano, Rubio y Brunet, dándose cuenta de una proposición pidiendo que se prohíba la fabricación de vinos artificiales y de otra para que se imponga á los alcoholes de industria un derecho extraordinario equivalente á las primas de exportación.

### De la Capital

Entre varios pescadores, junto al puente de madera de Sta. Catalina, ocurrió ayer á las once de la mañana una disputa acalorada sobre asunto de un carretón de mano cuyo usufructo pretendían.

De las razones pasaron á los insultos y de éstos á vías de hecho, dándose de puñetazos sin compasión.

Corrió la gente, chillaron las mujeres, se interpusieron varios hombres y dió fin al espectáculo un guardia municipal que acudió oportunamente á contener los estragos del pugilato.

Los interesados quedaron en comparecer hoy á presencia del Sr. Alcalde.

Una singularidad digna de mención ocurrió en el sorteo verificado el domingo.

Dos mozos, hermanos gemelos naturales de Ciudadela, sujetos al actual reemplazo, experimentaron la buena suerte de sacar dos números consecutivos que si no recordamos mal eran el 711 y 712, los cuales pueden considerarse como exentos del servicio activo.

No se ven siempre tan venturosas coincidencias.

Las oposiciones á la Escuela de Párvulos de Mahón empezaron ayer por la mañana en la Escuela Normal de Maestros.

Tomaron parte en los ejercicios seis opositores, entre ellos una Maestra. Se retiró uno de ellos y los cinco restantes fueron aprobados en el ejercicio escrito. El primer ejercicio oral empezó también ayer y continuará esta tarde á las tres.

La plaza de médico titular del pueblo de Bürger, dotada con la retribución anual de 500 pesetas se halla vacante.

Los que deseen obtenerla pueden presentar sus solicitudes á quel Ayuntamiento en el plazo de quince días á contar desde el sábado último.

Ayer tarde en el vapor *Menorca* se embarcaron para regresar á sus respectivos domicilios los reclutas del actual reemplazo, naturales de la isla de aquel nombre.

El Juzgado municipal del distrito de la Lonja de esta Ciudad, durante la primera decena del mes de Octubre registró 22 nacimientos y 22 defunciones. De los primeros, 12 fueron varones y 10 hembras; de los segundos lo mismo.

La población por este concepto, pues, no tuvo movimiento.

Nuestros amigos D. Mateo Jaume y D. Damián Galmés, llegaron el sábado último á esta ciudad procedentes de Madrid, en donde acababan de tomar el grado de Doctor en la Facultad de Derecho. Ambos obtuvieron la nota de sobresaliente.

Sea enhorabuena.

Recomendamos al guardia municipal del punto de la Glorieta, vigile de un modo especial la fuente que hay al pie del primer tramo de la escalera que da acceso á la calle de la Seo.

Hemos visto con frecuencia que alguien por descuido ó con intención deja el grifo abierto y por él se desperdicia una cantidad de agua, que en ocasiones puede hacer falta para el abasto del público.

Dígalos, sino, la estrechez por que pasó hace algunos días la de la calle de la Marina.

La Comandancia de Marina de Mahón hace pública la noticia de haberse encontrado un bocado de roble marcado con las iniciales G. F. el cual contiene aguardiente de caña y pesa unos 500 kilogramos. Llama á los que sean sus dueños, concediendo el plazo de un mes para reclamarlo.

Costeada por el Sr. Vicario de S. Magín se cantó el domingo en aquella iglesia una misa para sufragio del alma del desgraciado operario que tuvo la mala suerte de morir trabajando en las obras de aquel templo.

Ya en señal de duelo, dispuso el mencionado señor que el sábado suspendiesen sus tareas los albañiles, satisfaciéndoles, no obstante el respectivo jornal.

El domingo por la tarde en las afueras de la puerta de S. Antonio ocurrió la segunda edición corregida y aumentada del atropello que denunciábamos ayer ocurrido el sábado frente á la Lonja.

En estoto de que hablamos, un pobre hombre fué derribado al suelo, y aunque el daño que recibió no fué mucho, lo fué, sin embargo, el peligro de ser aplastado por el carruaje que lo derribó, que era de los malos de alquiler y que... no pudo ser habido.

Verdad es que no se vió á nadie que tratase de haberle.

Reiteramos el consejo y el ruego de ayer.

Se han recibido en la Inspección de la Caja general de Ultramar los ajustes rectificadas y definitivos de un considerable número de individuos pertenecientes á la guardia civil de la isla de Cuba, entre los cuales figuran Pedro Marcó y Matas y Pablo Miguel Durán ambos naturales de esta ciudad.

Para conocimiento y gobierno de los mozos que pertenecen al actual reemplazo y también de sus padres, ponemos en su noticia que se permite redimir el servicio por 1.500 pesetas en los dos primeros meses, contados desde el día del sorteo. Transcurrido este plazo, sólo se consiente hasta el 30 de Junio la redención del servicio de Ultramar, por 2.000 pesetas, cuyas cantidades, ya de 1.500, ya de 2.000 pesetas, deberán entregarse en las delegaciones de Hacienda por el mozo sorteado ú otra persona á su nombre.

La carta de pago se entregará en la Caja de recluta respectiva, quedando los mozos redimidos en situación de reclutas en depósito.

En todas las delegaciones de Hacienda se admiten las redenciones desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde.

### Ojeada á la prensa

Según noticias que *El Isleño* tiene por buenas, ayer salió de Cartagena con rumbo á Mahón la fragata de guerra *Numancia*.

Dícese que el importe de los descubiertos de los maestros de escuela de Mallorca é Ibiza, que dejó de satisfacerles el habilitado D. Antonio Nadal, cuyo paradero se ignora, asciende, según los datos hasta el sábado conocidos, á más de seis mil duros.

Mejor enterado *El Palmesano* acerca de la noticia dada por *El Isleño*, sobre la existencia en el Hospital de un enfermo atacado del sarampión, dice que el aludido no tiene esta enfermedad, sino unas anginas, que si bien hasta

ahora son simplemente inflamatorias, han motivado el aislamiento del enfermo por un exceso de previsión.

Algunos vecinos de las inmediaciones de la calle de Cálides suplican á un colega que llame la atención del Sr. Alcalde acerca de unas obras que se están efectuando en dicha calle y que se asegura no están dentro de las disposiciones vigentes del ramo.

Corre el rumor de que en lo sucesivo no se encenderán las farolas del Borne.

¿Quare causa?

En la carretera de Andraitx volcó el sábado un carruaje quedando hecho añicos.

Por fortuna los que en él iban no sufrieron daño alguno.

La colecta recogida en la Secretaría de la Cámara Episcopal de esta Diócesis para el Jubileo Sacerdotal de León XIII y sus bodas de oro, ascendía el sábado á la suma de 74.677'10 reales.

Ha fallecido en Son Servera el comandante graduado capitán de infantería D. Francisco March.

Los señores sacerdotes, cuyas licencias ministeriales hayan terminado ó terminasen el próximo mes de Enero, deberán presentarse á Sínodo para la renovación de las mismas el 14 del que cursa á las diez de la mañana.

El *Diario* llama la atención de la municipalidad acerca del pésimo estado en que se halla la calle contigua á la muralla y al ex-convento de Capuchinos, por donde es hasta peligroso pasar en carruaje á causa de la gran profundidad de los baches.

### Lecturas amenas

#### ¿Saben contar los animales?

Muchas anécdotas se encuentran en apoyo de la tesis.

Un empleado tenía la costumbre, cuando iba por la mañana á su oficina, de dar tres terrones de azúcar á un perro de la vecindad que encontraba al paso. Se los daba uno á uno, y el perro aguardaba hasta que le daba el tercero; después parecía satisfecho y no pedía más. El perro parecía darse cuenta de las tres donaciones sucesivas y hasta parecía contarlas.

Un pájaro abandonaba la jaula un poco antes que los muchachos saliesen de escuela; distinguía á su amo y volvía á casa puesto en el hombro de éste. Un día el pájaro salió de la jaula y no volvió más. Sin duda lo cazó un gato mientras esperaba á su amo. ¿Contaba él las horas?

Un perro se escapaba todos los sábados para acompañar á su amo, que iba á su casa los domingos y partía de nuevo el lunes; pero el perro, al marcharse, no le acompañaba, y se escondía tristemente, como reprochándole su partida.

¿Sabía este perro contar los seis días que estaba ausente su amo?

Houzeau de la Haie cita un pelícano que vivía entre pescadores y se alimentaba de los despojos que arrojaban en la playa al limpiar el pescado.

Con este fin, se encaminaba todas las mañanas á la orilla del mar, esperando la vuelta de las barcas. Como los pescadores guardaban la fiesta del domingo, á la larga el pelícano se acostumbró tanto á este día de ayuno, que el domingo no bajaba de la rama del árbol en donde dormitaba, sin duda para santificar las fiestas.

¿Puede admitirse que el ave contase los seis días en que necesariamente tenía que ir á la playa?

No, eso sería muy complicado; lo que hay es que cada día el pájaro medía el tiempo que hacía falta para hacer su viaje cotidiano. O tal vez él había llegado á observar que los días en que los amos no pescaban se vestían de otra manera.

Otro autor que sostiene que los animales no tienen idea más que del lapso de tiempo que les interesa, fisiológicamente, refiere que la hembra del cocodrilo, abandona sus huevos en la arena durante quince días y vuelve al último para ayudar la propicia ocasión de romper la tela que impide la salida al mundo de sus pequeños.

El número de citas sería interminable, pero al concluir su enumeración quizás nos volviéramos á preguntar: ¿los animales saben contar?

#### Torre levantada en el agua

Niza, la corte de los placeres, vá á serlo también de la ciencia astronómica. En sus inmediaciones por las alturas del monte Gros, ha levantado M. R. Bischoffsheim un Observatorio, sin auxilio alguno del Estado, gastando en él cinco millones de francos; Observatorio que es hoy el mejor del mundo.

Lo más notable del establecimiento es el gran anteojo ecuatorial, de 18 metros de largo y cuya lente objetiva tiene 76 centímetros de diámetro. Es el mayor del mundo.



Coloca este antejo la luna á 40 leguas de distancia. De suerte que se ven sus montañas á igual distancia que se ven á simple vista los Alpes desde muchos puntos altos pero lejanos de Alemania é Italia.

Este antejo se halla instalado en una torre giratoria de 25 metros de diámetro, torre inmensa y pesada que hace girar un niño con el dedo.

Para lograr este milagro se ha seguido un procedimiento distinto al de la torre giratoria de nuestro Observatorio de Madrid y del de París. En vez de hacerla girar sobre un punto de apoyo central y un sistema de ruedas dentadas, procedimiento penoso que exigía antes en París cuarenta y cinco minutos para una vuelta y una máquina de gas, se ha instalado la cúpula del Observatorio de Niza sobre un flotador esférico que está nadando en un estanque ó pozo lleno de agua. Así gira con facilidad extraordinaria.

Cuando se la ha colocado en la posición deseada se la da firmeza adelantando unos soportes que prenden en las orillas del estanque circular.

El procedimiento es el mismo que, según opiniones autorizadas, seguían los egipcios para levantar los monumentos que hoy todavía admiran á la mecánica moderna.

Esos monolitos gigantescos cuya colocación asombra, no se levantaron como algunos han dicho por el esfuerzo de los esclavos, sumados como hoy se acumulan los caballos de vapor.

Para ponerlos en pié luego de tallados y arrastrados por rampas *ad hoc* hasta el sitio donde habían de levantarse, formábase en torno un estanque proporcionado, se revestía de muchas maderas ligeras el extremo de monolito que debía quedar en alto, y hecho, se llenaba de agua la cisterna.

La madera al flotar colocaba en posición vertical al monolito. Puesto éste en su pedestal se destruía el estanque provisionalmente formado.

El esfuerzo de los siervos no era quien levantaba el monumento artístico, lo cual habría sido cruelmente hermoso; pero hacia el estanque de barro y acarrea agua para llenarle.

El trabajo era por este rodeo multiplicado hasta lo infinito.

**El gran reloj del siglo XIX**

Pronto se ofrecerá á la admiración del mundo civilizado una maravilla horológica que eclipsará á las que existen de este género en la catedral de Estrasburgo, en la torre de Berna y otras. Este gran reloj se debe al célebre Cristian Martín, natural de Villingen, Prusia, y será el único en su clase. Tiene tres y medio metros de alto, y dos y tres cuartos de ancho: marcará las horas, medias, cuartos, minutos, segundos, días, semanas, meses, años comunes y bisiestos hasta 99.999 de la Era Cristiana. Además señalará la hora exacta de diferentes latitudes, junto con las fases de la luna y otros informes que hasta hoy solo podían obtenerse en el almanaque.

También contendrá gran número de figuras automáticas que representan la vida del hombre, el credo cristiano y las antiguas mitologías de los paganos y teutones. Sesenta estatuitas, separadas é individualizadas, tocarán minutos. La muerte estará representada en la forma de un esqueleto bailando. En otra parte aparecerán los doce Apóstoles. Las Epocas de la Vida Humana, representadas según las describe Shakespeare; las cuatro estaciones, los doce signos del Zodíaco y otras.

FOLLETTIN DE «LA ALMUDAINA» 13

**Tres mil leguas en bote**

por

FREDERICK SNOPSAM

pues hasta era rara su larga duración, no había salvación posible para ellos.

Durante el día, fuertes, bravos y buenos nadadores como eran, tal vez alguno habría alcanzado la costa.

El firmamento seguía cerrado por todos lados, y cargado con sendos nubarrones que amenazaban resolverse en una fuerte tempestad.

—Un solo trueno y todo se ha concluido, dijo Mr. Snirba, la agitación del aire destruirá nuestro aparato motor.

—Pues que tengan paciencia las nubes, le contestó el Zorro, y que esperen á que yo les mande descargar. No hemos hecho un viaje tan largo y singular, para venir á finir de un modo tan vulgar como trágico.

—Ah, si aguardaran nuestras disposiciones! observó el físico.

—Así lo harán, Mister, tened fé en el porvenir, respondió el marinero. Vosotros los hombres de la tierra no conocéis á la Providencia como los que vivimos en el mar. El bullicio y los placeres que os arrastran os impiden divisarla. Vuestros oradores sagrados os llaman continuamente para que os fijéis en ella, pero la algarabía en que os halláis sumergidos os impide oír su voz. Nosotros moramos en la soledad y pensamos, contemplamos la inmensidad y senti-

Durante la noche marcará las horas un vigilante nocturno tocando un cuerno; y á la salida del sol aparecerá un «cucú»; pero solamente una vez al año, el primer día de primavera. Además de las mencionadas figuras tiene otra serie completa de figuras móviles esmaltadas, representando los siete días de la Creación del Mundo y las catorce estaciones de la Cruz. A una hora determinada un monaguillo tocará una campana en la torre, arrodillándose y cruzando los brazos en actitud de orar; coronando la obra una deliciosa música de flautas y pitos.

**Lámpara eléctrica portátil «eclipse»**

Anuncia la prensa de Londres que en la línea férrea Great Western se ha probado con el mejor éxito una lámpara eléctrica portátil, á la que su inventor ha dado el nombre de «Eclipse». Según se dice, esta lámpara funciona con una lámpara primaria, cuya carga alimenta una luz durante veinticuatro horas, al costo ínfimo de 5 centavos. El peso de la lámpara cargada no excede de 4 libras, siendo, por tanto, perfectamente portátil é inmejorable para usos domésticos, así como para minas, carruajes, tranvías, ferro-carriles, etc. La carga de la pila se compone sólo de ácido sulfúrico y sosa común, y el costo de una lámpara completa no llega á 5 libras en la actualidad; precio que se reducirá mucho cuando se fabriquen en gran escala. Si es cierto cuanto se dice de ella, es indudable que se ha llegado á lo que se esperaba, puesto que reúne todas las condiciones apetecidas de ser portátil, segura, económica en costo, trabajo y entretenimiento, de gran duración y que cualquiera pueda manejarla.

**Veintiseis millones de bestias**

Malte Brun, en una de sus obras, hablando de una alta montaña, colocó su elevación á 36 mil piés sobre el nivel del mar. Los topógrafos compusieron 360.000 piés. Malte Brun quitó un cero. En segunda, la prueba venía con dos ceros, lo que hacía 3.600.000. Malte Brun, que no era muy paciente, escribió al margen: 36.000 piés, 26 millones de bestias!!!

Y el libro apareció con esta mención: «La parte superior está situada á 36.000 piés y á 26 millones de bestias sobre el nivel del mar.»

**Publicaciones oficiales**

**Boletín de la Provincia**

Extracto del número correspondiente al 10 del actual:

Anuncios de la Dirección general de Instrucción pública declarando vacantes las cátedras siguientes:

La de Elementos de Derecho natural, en la Universidad de Sevilla.—La de Derecho penal, en la de Salamanca.—Las de Histología é Histología normales y Anatomía patológica, en las facultades de Medicina de Valencia y Zaragoza.—La de Obstetricia y Ginecología, en la de Santiago.—Y dos plazas de Profesoras del Curso preparatorio de la Escuela Normal Central de Maestras.

Anuncio del Ayuntamiento de Buger manifestando que está vacante la plaza de médico titular de aquella villa, dotada con el sueldo de 500 ptas. anuales.

mos, tenemos siempre á la vista las grandes obras de Dios, y esperamos. Os afligis porque no vislumbrais junto á vosotros lo que todo lo puede, y le entristeceis con vuestra desconfianza. Tened fé y levantaréis montañas, ha dicho el único que puede decirlo, pues bien, cerrad los ojos, confiad y esperad. Yo por mi parte voy á cargar la pipa y luego á dormir con entera tranquilidad, que bien lo necesito. Os aconsejo además que hagáis lo mismo.

—Quién quedará de cuarto? preguntó mister Snoram á quien las sencillas frases del tío Zorro habían alentado algún tanto.

—Me parece inútil que nadie se fatigue, no tenemos timón ni maniobras á que atender: vamos adonde nos arrastran y esto exige muy poca vigilancia.

—Pero y si mientras descansamos la manga se disuelve?

—Lo mismo caeremos al mar despiertos que dormidos.

El tío Zorro y sus amigos al poco rato se habían entregado al más profundo sueño como habrían podido hacerlo á bordo de un buque de gran porte en una travesía regular.

Durante su descanso y por tanto sin que pudieran apercibirse de ello, la tromba y el bote pasaron por frente á Penka Grande, Seven Capes, el Cabo Leven y la desembocadura del río Ouro.

A media noche se hallaban delante de la bahía de San Ciprian. Un poco más tarde cruzaron á la vista del Cabo Blanco del Sur que tiene oculta á su espalda la bahía del Galgo y en donde tiene principio el banco Arriguín, el cual se extiende más allá del Cabo Morik alcanzando á Portendick.

Este último punto y la isla de San Antonio dan comienzo al canal que media entre las islas de Cabo Verde y la costa africana.

Edicto del Juzgado de 1.ª instancia del Distrito de la Catedral, sacando á pública subasta varias fincas del término municipal de Sóller.

Otro del Juzgado de 1.ª instancia de Manacor haciendo pública la quiebra de D. Juan Masot y Vaquer, vecino de Felanitx.

Otro del Juzgado de 1.ª instancia de la Lonja, sacando á pública subasta un huerto llamado *Can Cuart*, en el término municipal de Sóller.

Sentencia del Juzgado municipal de Villacárlos, condenando, á D. José Aguiló Viriella al pago de cierta cantidad.

Cédula de citación del Juez de 1.ª instancia del Distrito de la Lonja, llamando á D. Pablo Sureda y Sancho.

Anuncio del Ayudante de la Comandancia de Marina de Mahon, haciendo saber que se encontró en la mar un bécay de roble, marcado G. F. conteniendo 500 kg. de aguardiente de caña.

Relación de los individuos, cuyos ajustes rectificativos y definitivos se han recibido en la Caja general de Ultramar.

Estado de nacimientos y defunciones registrados durante la 1.ª decena de Octubre en el Distrito de la Lonja.

**Gaceta de Madrid**

Extracto del número correspondiente al 8 del actual.

*Gracia y Justicia.*—Reales decretos jubilando, nombrando y trasladando á varios magistrados.

*Guerra.*—Real decreto disponiendo que el brigadier D. Angel Alvarez de Araujo, pase á la sección de reserva.

—Otro admitiendo la dimisión presentada por el brigadier D. Pascual Sanz Pastor, del cargo de jefe de brigada del distrito militar de Birgos y nombrando en su lugar al brigadier don Mariano Fernández Henestrosa.

—Otro autorizando al Director general de Artillería, para que la fábrica de armas de Toledo adquiera 120 quintales métricos de cartón para cajas y otros objetos.

*Marina.*—Real decreto autorizando la ampliación del contrato de tubos de latón celebrado con la Compañía metalúrgica de San Juan de Alcaraz en 1885.

*Hacienda.*—Real orden disponiendo que se adicione el art. 236 de las Ordenanzas de Aduanas en la forma que se expresa respecto de la venta de buques naufragos.

*Ultramar.*—Real orden nombrando el Tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición para cubrir la vacante de la plaza de auxiliar 2.º del Negociado de los Registros civil y de la propiedad y del Notariado establecido en la Dirección general de Gracia y Justicia de este Ministerio.

La del día 9.

*Gobernación.*—Real orden, fecha 5, revocando la supresión del Ayuntamiento de Guetín decretada por el Gobernador de la provincia de Lugo.

—Otra de 28 de noviembre mandando proceder á la celebración de subasta para establecer y explotar una red telefónica en Cádiz.

La del día 10:

*Presidencia.*—Reales decretos admitiendo la dimisión presentada por D. Victoriano Fábra del cargo de Gobernador civil de Burgos y nombrando para este puesto á D. Antonio Botija y Fajardo.

A las tres de la madrugada una fuerte sacudida del bote despertó á los expedicionarios que se levantaron sobresaltados.

—Nos hundimos ya, gritó Mr. Snirba.

—Hombre, tenga V. paciencia, le respondió el Zorro, ya llegará el momento, tenga V. presente que no hay bien ni mal que cien años dure.

—Pero que ha sido esto? preguntó Mr. Snoram después de observar que todo seguía en el mismo estado que antes.

—Lo ignoro, Mister, le contestó el marinero. Pero no tenga cuidado, vamos fuertes.

Sin embargo, era fácil comprender que no estaba completamente tranquilo, pues practicaba un escrupuloso reconocimiento de todos los puntos del firmamento, y á cada instante parecía medir con la vista la distancia que los separaba del mar.

—Tal vez algun delfín como los de la tarde de ayer habrá embestido á la barquilla, dijo el Halcón.

—O habremos chocado con algun madero flotante en la superficie del mar, añadió el Delfín.

—No podemos haber tropezado contra alguna roca ó escollo? preguntó Mr. Snirba.

El tío Hierro, quien como el Zorro, callaba y observaba, se acercó á este y le dijo en voz muy baja.

—No te parece que ha llegado la hora fatal? —Creo que sí, contestó el interpelado, por lo menos todos los síntomas son de que vamos á bailar.

—Que explicación das tú á la sacudida que nos ha despertado?

—Una ráfaga suelta en rumbo opuesto al que seguimos, ó como si dijéramos una guerrilla del ejército enemigo que ha hecho el primer disparo. El bote se ha encontrado un instante entre

*Hacienda.*—Real decreto nombrando Gobernador del Banco Hipotecario á D. Pfo. Gullón.

*Fomento.*—Real decreto creando Granjas Escuelas experimentales para la propaganda agrícola y suprimiendo las estaciones vitícolas etnológicas y antifloxéricas y Granjas Modelo, excepto las de Valencia y Zaragoza.

Real orden modificando las órdenes de 15 de agosto de 1878 y 16 de marzo de 1886 sobre concesión de premios extraordinarios á la enseñanza.



DOÑA CATALINA MALBERTI Y RIGO

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados hermanos, tíos, tías, hermanas políticas, sobrinos, sobrinas, primos, primas y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará mañana 14 á las diez y media en la parroquial iglesia de San Miguel.

No se invita particularmente.

**Teatro Principal**

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy **Martes 13 Diciembre 1887**

(2.ª de abono de la 6.ª decena)

Estréno de la magnífica comedia francesa y de costumbres alsacianas en cuatro actos, y en prosa, original de Ereckmann-Chatrian, arreglada á la escena española, titulada:

**Los Rantzau**

A las 7 y media.

Entrada general 0'75.—Al Paraiso 0'50.

Nota.—En la presente semana se pondrán en escena: *La Campana de la Almudaina*, *Los soldados de plomo* y *El baile de la Condesa*.

**Cultos**

**JUBILEO DE CUARENTA HORAS**

Empieza en la Concepción en obsequio de la Pma. Virgen su titular: á las dos esposición del Santísimo; á las cinco un rato de meditación, estación y reserva.

En la Merced fiesta de santa Lucía; á las diez tercia y la misa mayor, con sermón por don Pedro Antonio Font; á las cuatro de la tarde vísperas y completas solemnes; y al anocheecer, después de cantado el santo Rosario al órgano, conclusión de la novena de la Santa, predicando don Sebastian Font.

**VISITA Á LA CORTE DE MARÍA**

A la Virgen del Remedio, en Santa Magdalena.

dos vientos y ha hecho un movimiento de oscilación, rápido y violento.

—Estamos conformes, dijo el tío Hierro. ¿Crees que podemos tomar alguna medida que nos sea beneficiosa?

—Sí, le contestó el Zorro, la de beber un vaso de ron que aliente nuestro cuerpo, y encomendar cada uno su alma al santo de su devoción.

A los pocos momentos la tromba empezó á acortar su acelerada marcha, por segundos iba perdiendo visiblemente su incomprensible velocidad.

De vez en cuando se formaba una ligera curva en su centro, cual si los extremos y la parte media hubieran sido impelidas por corrientes de aire de distinta procedencia, pero luego volvía á adquirir su posición vertical y continuaba su camino aunque perdiendo siempre en energía.

A las tres y media su impulso no era mayor que el de un tren ordinario de nuestros ferro-carriles; un cuarto de hora después un caballo al galope habría podido seguirla perfectamente, á las cuatro apenas tenía movimiento alguno.

—Que es esto, preguntó Mr. Snirba, se ha parado nuestra locomotora?

—Es, contestó el tío Zorro bebiendo un vaso de ron y chupando su tradicional pipa, que ha llegado el momento decisivo de la batalla: procuremos estar atentos para evitar en lo posible el ser víctimas en ella.

—Pero que es lo que va á ocurrir? interrogó Mr. Snoram.

—Sed más exacto Mister, averiguad que es lo que ocurre.

Efectivamente, en aquel mismo instante una ráfaga huracanada de viento al E. empezó á arrastrar hacia el Océano la nube y las mangas que se resistían y doblegaban llegando á constituir verdaderos arcos de círculo.



MOVIMIENTO DEL PUERTO

Día 12

BUQUES FONDEADOS

De Valencia en 14 horas vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 22 mar. 12 pas. valija y efectos.

De Cette en 6 días bergantin goleta Modesto, de 134 ton., cap. D. Gaspar Moner, con 6 marineros y cascos vacíos.

De Termini en 10 días bergantin goleta San José, de 228 ton., cap. D. Sebastian Bonet, con 10 mar. habas y efectos.

De Cartagena en 5 días polacra goleta Juanito, de 99 ton., cap. D. Bartolomé Coll, con 6 mar. y garbanzos.

DESPACHADOS

Para Mahón vapor Menorca, de 190 toneladas, cap. D. Francisco Cardona, con 16 marineros pas., valija y efectos.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for location (Palma, Madrid, Barcelona, Paris) and item (Crédito Balear, Cambio Mallorquin, Ferro-carriles de Mallorca, Aluminado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, etc.) and price in Dinero.

Hojas del Calendario

DICIEMBRE

Cuarto menguante el 8. Luna nueva el 14. Sol: sale á las 7 h. 12 m. Pónese á las 4 h. 37 m.

HOY

13

1396.—El rey de Aragón sale de Mesina.

MARTES

347] Stos. Eustra- [18 cio y Orestes mártires y santas Otilia virgen y Lucía virgen y mártir.

DICIEMBRE

Cuarto menguante el 8. Luna nueva el 14. Sol: sale á las 7 h. 13 m. Pónese á las 4 h. 37 m.

MAÑANA

14

1675.—Los sucesos de- rrofan á los daneses en Lutzen.

MIERCOLES

348] Stos. Nicasio, [17 ob. y mr., Pompeyo y Espiridión, obs. Justo y Abundio, mrs. y sta. Eutropia, vg. y mr. (Tempora. Ayuno.)

SECCION DE ANUNCIOS.

Á LOS ANUNCIANTES

Habiéndose separado LA ALMUDAINA de la prensa asociada, desde el 1.º del actual, publica por cuenta propia los anuncios que se le dirijen, á los mismos precios que antes y con iguales condiciones.

Recomendaciones á precios convencionales.

Los anunciantes pueden dirigirse á esta Administración

CONQUISTADOR, 30, BAJOS

Se suplica á las personas que tuvieren necesidad de publicar anuncios mortuorios ú otros de carácter urgente que los depositen ántes de las doce de la noche para que puedan insertarse al siguiente dia.

La Industrial Mallorquina

en liquidacion

Arrabal de Santa Catalina—Camino de Son Rapiña

GRAN BARATURA

Camisas de listado . . . . . á 3 1/2 reales uná. Pañuelos de bolsillo para niños . . . . . á 1 1/2 " " " para Señora y Caballero . . . . . á 1 1/2 " "

Hamburgo y Madapolanes en crudo sin compostura alguna á los siguientes precios:

Table with columns for item (Hamburgo, Madapolan n.º 1, 2, 3, 4, 5) and price in cts. de escudo palmo.

Lonas y Cuerdas á precios reducidísimos

Se rebajan también á precios muy reducidos tela para colchones; cotonet blanco, refajos y otros artículos.

Grandes rebajas al por mayor

EUFONIO Novedad Musical

PARA LOS PEDIDOS:

PAPELERÍA DE JOSÉ TOUS

14, Plaza de Cort, 14.—Palma

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS

Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES

Consumo de Gas

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopción de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

Rebajar el precio actual por m. c. á Ptas. 0'40

empezando por el consumo del mes en curso.

Conceder además los siguientes descuentos:

Table with columns for discount percentage (5, 7, 10) and consumption conditions (monthly, 70 ptas, 100 ptas).

Y al que tenga lugar en los «Motores de Gas,»

Table with columns for discount percentage (12, 15) and consumption conditions (less than 100 pesetas, from this amount).

Ramales y Contadores

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administración de esta Sociedad.

Venta de Contadores

A los consumidores que deseen adquirirlos, la sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.

Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

9—10

Se alquila una tienda en la calle del Mar, n.º 20 y otra en la plaza del Socorro, n.º 18; esta con agua de fuente y pozo. Informarán de la última en el 2.º piso de la casa. De ambas en la calle de la Botería, n.º 14 principal.

Aviso al público

Se alquilan faroles de toda clase para iluminaciones como también se venden. Plaza de Cort, tienda de José Vivé, Palma.